

ESTAMOS COMPROMETIDOS CON LA PROMOCIÓN DEL AUTOCUIDADO, PREVENCIÓN Y DETECCIÓN TEMPRANA DEL CÁNCER, PILARES FUNDAMENTALES DE NUESTRO ROL SOCIAL



EDICIONES.ESPECIALES@MERCURIO.CL SANTIAGO DE CHILE MIÉRCOLES 14 DE FEBRERO DE 2024

SE PUEDE UTILIZAR PARA TRATAR ALGUNOS TIPOS DE CÁNCER:

# En qué consiste la inmunoterapia y cuáles son sus desafíos

Sus resultados son alentadores, principalmente en algunos tumores de pulmón, melanoma y vejiga, por ejemplo. En Chile se viene utilizando desde hace más de 10 años, tanto como tratamiento único o combinado con otras terapias.

entro de los tratamientos para el cáncer, la inmunoterapia ha emergido en los útimos años como un componente clave, en accardo un hito en la forma en que se aborde esta enfermedad, esta enfermedad, esta enfermedad, esta enfermedad, esta enfermedad, esta entre en esta enfermedad, esta en la enfermedad, esta enfermedad. No es ni para todos los cánceres in para todas las personas que viven con esta enfermedad. La immunoterapia consiste en un tipo de medicamento que busca estimular las defensas cultar en la esta enfermedad. La immunoterapia consiste en un tipo de medicamento que busca estimular las defensas cultar en la esta enfermedad. La inmunoterapia consiste en un tipo de medicamento que busca estimular las defensas cultar en entre en esta esta enfermedad en conclogia es el de anticuerpos monoclonales, cuya misión es interrumpir la actividad de las células melignas estimulando al istema entre entre en esta sún immunológico para que defienda al organismo. Los otros tipos son la immunoterapia no en estos sún inferior en estos sún el ciencer, pere ne estos sún el concerción en del dener pere ne estos sún el concerción en tender de la concerción de la defensa en entre en estos sún inferior en estos sún

administrado, debe estar avalado por estudios clínicos, porque no cualquier estimulación del sistema inmunológico puede llamarse inmunoterapia, y en ello hay que tener especial cuidado. Lo recomendable es atenderse con un profilogo y en un centro.

un oncólogo y en un centro especializado.
La inmunoterapia viene utilizándose en Chile desde ha unos 12 años como una nueva alternativa o complemento de las ya existentes, y ha sido muy prometedora en algunos cánceres, tanto localmente avanzados como en etapas más

La llegada de este tratamiento al ámbito de la oncología se debe en gran parte al trabajo clínico de los doctores James Allison (Estados Unidos) y





Dr. Mauricio Mahave, subdirector médico de Oncología Médica del Instituto Oncológico FALP.

Tasuku Honjo (Japón), quienes obtuvieron el Nobel de Medicina en 2018 por sus descubrimiento en este ámbito.

## ESTRATEGIA CON BUENOS

pautas de tratamiento de varios cánceres, y en el mundo ya tiene calidad de estándar, especialmente en melanoma, cáncer de pulmón, linfornas, cancer de veliga y cáncer de rinón, entre toros. En Chile, señala el Dr. Mahave, también está considerad como tal el incluso es financiada en el sistema público para ciertas neoplasias. "Io cual es un tremendo avance para el accesa." neoplasias, "lo cual es un tremendo avance para el acceso de los pacientes". Aun así, es importante insistir en que cada cáncer es único, con perfiles genéticos y moleculares distintos, lo que implica que la respuesta al tratamiento puede variar significativamente entre.

respuesta al tratamiento piude variar significativamente entre las personas. "Se ha visto que ciertos tumores son sensibles a la immunterapia y otros que no lo son. Tampoco funciona en todas las etapas. El tumor más sensible a la immunoterapia es el cáncer de pie Itpo melanoma; es donde se han hecho más estudios al respecto", declare al Dr. Mahave. En el caso del melanoma, explica, se ha visto que la

explica, se ha visto que la inmunoterapia funciona en personas que están tanto en etapas avanzadas de la

enfermedad como en etapas localizadas. En etapas avanzadas puede logar que los pacientes vivan más tiempo, e incluso que algunos lleguen a curarse.

"En ciertos tipos de câncer pulmonar, por ejemplo, está demostrado que en las etapas avarzadas, cuendo hayr metástasos, puede ayudra que en las etapas avarzadas, cuando hayr metástasos, puede ayudra que el paciente viva más tiempo e el paciente viva más tiempo e de paciente viva más tiempo e deficientiva —asegura el Dr. Mahave— Y cuando este mismo câncer está localizado y se ocupa immunoterapia combinada con quimoterapia antes de la operación, puede reducir el tumo; incluso destruirlo, para después r a la circuja".

La combinación de quimoterapia en combinada con después r a la circuja".

ca combiniación de químioterapia e inmunoterapia es una estrategia que da buenos resultados: "En los pacientes con cáncer de pulmón y en cáncer de mama triple negativo por ejemplo, al combinar las dos terapias antes de la operación puede aumentar la chance de carreción. Esca cinocinio.



Revise un video sobre este tema con especialista Escanee el código **QR** acercando su celular con la

### La inmunoterapia

Los glóbulos blancos son actores del sistema inmune capaces de detectar las células malignas del cáncer. Gracias a ello, pueden atacarlas y destruirlas.

A veces, las células cancerosas logran ocultar su identidad o ponen una barrera, haciendo más dificil que se reconozcan y eliminen.

#### Sin tratamiento



La inmunoterapia aprovecha la respuesta inmune natural del cuerpo y aumenta su capacidad de atacar o destruir el cáncer. Así se logra controlar y/o reducir la enfermedad.

#### Con tratamiento



investigación en curso que están evaluando el rol del uso de estos tratamientos combinados antes de la cirugía en varios tipos de

de la cirugía en varios tipos de tumores sólidos, existiendo ya resultados preliminares muy alentadores, por ejemplo, en cáncer de vejiga". El tratamiento de inmunoterapia es simple, intravenoso, no requiere ninguna preparación especial, es ambulatorio y en general tiene efectos secundarios menores

que los de la quimioterapia. En algunos países, incluso, se administra a domicilio, con el objetivo de liberar sillones para las quimioterapias. Su principal limitación es el costo, que es muy alto. Otra es el desaíto de investigar realmente cuáles son los pacientes que más se benefician con el tratamiento versus los que no. "Hay mucho conocimiento." no. "Hay mucho conocimiento versus los que no. "Hay mucho conocimiento por recabar, estamos al inicio del camino en este tipo de terapias", puntualiza el Dr. Mahave.

# Inmunoterapia en estudios clínicos



Dr. Christian Caglevic, director científico del Departamento de Investigación del Cáncer del Instituto Oncológico FALP.

Los estudios clínicos son fundamentales para avanzar en la búsqueda de tratamientos para el cáncer. Estos se refieren a investigaciones para probar qué tan efectivos y seguros son estos nuevos medicamentos. En ellos, las personas participan de manera voluntaria e informada.

En FALP, la mayor parte de estos estudios corresponden a inmunoterapia, según confirma el Dr. Christian Caglevic, Director Científico del Departamento de

Investigación del Cáncer de esta institución. "Tenemos cientos de pacientes en tratamiento con inmunoterapia, muchos de ellos con muy buenos resultados", precisa.

Hasta ahora, los ensayos clínicos con inmunoterapia en FALP se realizan en cáncer de colon, melanoma, vejiga, cabeza y cuello, pulmón, gástrico, renal, cuello de útero, endometrio, mama, hepatocarcinoma y cánceres hematológicos, entre otros.



Llegar a tiempo es clave en el diagnóstico y tratamiento del cáncer.

Hazte Socio FALP para ir en ayuda de



